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Jueves 22 de octubre de 2020. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: Ovaciones, Excélsior, El Financiero, El Universal, Contra Réplica, Reforma, La Razón, 24 horas, La Prensa, El Sol de 
México, El Economista, Milenio, La Jornada, El Heraldo de México. 
 

Prevén cierre de 122 mil restaurantes por rebrotes/Ovaciones 
Antes de la crisis sanitaria, detalló la cámara, los restaurantes compraban 100.000 millones de pesos (más de 4.700 millones 
de dólares) de insumos a productores nacionales, de los que el 56% venían “directamente” del campo. La Canirac aseguró 
que sus agremiados cumplen con las medidas sanitarias, como el distanciamiento de mesas, el uso de cubrebocas en los 
empleados, la adecuación de instalaciones y gel antibacterial. Además, la agrupación destacó las declaraciones del 
Presidente, Andrés Manuel López Obrador, quien negó esta semana que “exista un repunte de casos”, pese a las 
declaraciones de su propio secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer.  
 
Secretaría de Salud advierte aumento de movilidad en entidades/Excélsior, El Financiero, El Universal, Contra Réplica, 
Reforma, La Razón, 24 horas 
“Si se incrementa la movilidad de las personas en el espacio público y hay un incremento en relación del tiempo de la 
actividad del virus en los estados, se ve a ver reflejado en los 10 indicadores del semáforo y hay un incremento en el nivel 
de riesgo”, advirtió. “Está muy claro que el número de personas y el intervalo de movilidad en el espacio público son las dos 
variables más importantes de la transmisión de Covid”, señaló por su parte el subsecretario de Prevención y Promoción de 
la Salud, Hugo López-Gatell. Aguascalientes, Chihuahua, Coahuila, Durango y Oaxaca pasaron de un semáforo amarillo a 
naranja en dos semanas; es decir, de un riesgo medio a uno alto.  
 
Descarta Salud que haya alerta por lepra/La Prensa, El Sol de México 
La Secretaría de Salud federal descartó que haya una alerta por casos de lepra en el país, luego de que se diera a conocer 
que, en México, hasta el 10 de octubre, había 9 casos registrados de esta enfermedad en 18 estados y aclaró que esta cifra 
es similar a la de otros años además de que hay pocos casos comparado con otros países. El subsecretario de Prevención y 
Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, descartó que la enfermedad cause alerta. “Lo que ha salido en las noticias se 
presenta como una enfermedad nueva o como un rebrote o como una enfermedad fuera de control y no lo es”.  
 
SFP inhabilita a Pisa para licitar en CDMX por 30 meses/El Economista 
Según la SFP la farmacéutica y su distribuidora, -que han sido señalada en diversas ocasiones por el gobierno federal por la 
presunta comisión de prácticas monopólicas -, presentaron documentación con la que aseguraban contar con las 
condiciones técnicas para otorgar un servicio integral de anestesia al IMSS en 2017; sin embargo, se dijo que dicha 
información no respaldaba plenamente la oferta, lo cual representaba un riesgo para la salud de los derechohabientes del 
IMSS. Posteriormente, la SFP abrió seis expedientes contra esta farmacéutica. Asimismo, el subsecretario de Prevención y 
Promoción de la Salud, Hugo López Gatell, informó que habrá un cambio en la compra de medicamentos en el sector salud 
para evitar su adquisición a través de intermediarios y provocar el desabasto de medicamentos.  
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Brasil. Murió voluntario, pero se presume que no recibió la vacuna, sino un placebo/Milenio 
La Secretaría de Salud rechazó conocer las causas del deceso del voluntario de AstraZeneca, pero aclaró que un “caso 
aislado” nos indicativo de que la potencial vacuna sea insegura. “Que esto ocurra no es inusual, es esperable”, explicó el 
subsecretario Hugo López- Gatell. Por separado, Zoé Robledo, advirtió que si en alguna de las unidades médicas del IMSS la 
ocupación hospitalaria fuera superior a 75 u 80% se estaría ante un indicador de rebrote. Indicó que aún espera reportes de 
Chihuahua, Durango, Nuevo León y Querétaro para conocer la situación.  
 
Aumento de personas en espacios públicos ha redundado en más hospitalizaciones/La Jornada, Ovaciones, Contra 
Réplica 
La presencia de personas en los espacios públicos en ocho entidades está llegando a niveles normales, como si no hubiera 
coronavirus, advirtió Ricardo Cortés, director de Promoción de la Salud. En tres de ellas, se reporta progresivo aumento de 
camas de hospitalización ocupadas: Chihuahua subió ayer a 63%; igual en Durango y Nuevo León, con 60%. José Luis 
Alomía, director de Epidemiología de la Secretaría de Salud, presentó el reporte diario y señaló que la ocupación de camas 
con ventilador para pacientes críticos aumentó a 61% en Chihuahua. También resaltó que el índice de positividad promedio 
nacional, que en semanas pasadas se ubicó en 38%, ayer subió a 41. Este indicador es resultado de la relación entre la 
cantidad de pruebas realizadas y las que tienen resultado positivo al SARS-CoV-2.  
  
Fan Pro, Y el futbol desato el coronavirus/Reporte Índigo 
Reportero: Héctor Quispe. 
Ante las amenazas reconocidas por el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell (en la 
conferencia a medios informativos del 19 de octubre en la CDIMX), como “signos tempranos de un rebrote”, queda como 
inadmisible y prematura la decisión de incrementar el riesgo para los fans. El epidemiólogo Morga Guera Gea advirtió a 
Reporte Índigo que un consejo de expertos en salud y especializados en este tipo de pandemias debieran ayudar a decidir 
cuándo es el mejor momento para que el público regrese a los espectáculos deportivos sin problema. Vamos, es importante 
que esta responsabilidad esté asumida y calculada con precisión científica y no por intereses particulares. ¿Alguien desea 
una reedición del Partido Cero? Será que aún preservamos el rancio legado de “al pueblo pan y circo en épocas de 
campañas electorales. Júzgalo tú mismo, estimado fan. 
 
Descartan rebrote; consideran que "nunca ha habido control"/La Razón 
Especialistas coincidieron en que no se puede hablar de un rebrote de Covid-19 en México en días recientes, ya que nunca 
se alcanzaron niveles bajos de transmisión por la enfermedad. En entrevista con La Razón, Alejandro Macías, ex 
comisionado nacional para la Atención de la Influenza, consideró que “lo que estamos viendo es un incremento en la 
incidencia, porque, en efecto, nunca se ha tenido un control”. Indicó que “las enfermedades respiratorias en su mayoría 
incrementan su incidencia en las épocas de frío, por lo cual no sería una sorpresa que tengamos un incremento”, indicó 
Macías Hernández. Por su parte, Alejandro Jácome, doctor en Ciencias por la UNAM, señaló que “en México lo que hemos 
tenido es un pico muy alto; se llegó a una meseta y nos hemos mantenido en una meseta por varios meses (...) y luego se 
estabilizó un poco el número de casos y estamos viendo una tendencia al alza, pero como tal nunca hemos tenido un 
verdadero descenso en el número de casos y de muertes”.  
 
Si hay rebrote, la economía no se cerrará otra vez/Excélsior 
De haber un rebrote de covid, el gobierno federal no cerrará la economía, como hizo en abril y mayo, “sino que tomará 
acciones de cautela”, aseguró Arturo Herrera, secretario de Hacienda. “Lo que pasa en Europa es el ejemplo de lo que no 
queremos que pase. También hay países donde no ha habido rebrote, como China y Corea. Así que, si somos disciplinados, 
podremos ir logrando eliminar el riesgo de un rebrote”, dijo durante la Reunión Nacional de Consejeros Regionales 2020. La 
apuesta del gobierno agregó, es por el ejercicio del gasto, la inversión y facilidades de liquidez con la banca. “No hay 
flexibilidad en el esquema fiscal ante una eventualidad por la segunda oleada de covid, de ahí que se esté dando mayor 
margen en el gasto destinado a salud y a la adquisición de vacunas para frenar la propagación de la enfermedad en los 
siguientes meses”, indicó. En otro tema, adelantó que pedirán a las agencias calificadoras mesura, tranquilidad y análisis 
para su próxima revisión de calificación de deuda soberana. En el escenario de un rebrote de covid-19, el gobierno federal 
no tomará la medida de cerrar la economía, como se hizo en abril y mayo, “sino que tomará acciones de cautela”, aseguró 
el titular de la Secretaría de Hacienda (SHCP), Arturo Herrera.  
 
 

 


